



*13 de mayo de 2010*

## **ZAPATERO ANUNCIA RECORTES EN EL GASTO SOCIAL PARA REDUCIR EL DÉFICIT**

### ***Reduce un 5% el salario de los funcionarios y congela las pensiones***

El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, anunció ayer un duro plan de ajuste económico para reducir el déficit público, que incluye recortes en el gasto social. Reducción del 5% del salario de los empleados públicos, congelación de las pensiones, eliminación del *cheque-bebé*, rebajas en inversiones y ayuda al desarrollo y limitaciones en la ley de dependencia figuran en el catálogo de medidas anunciadas por el jefe del Ejecutivo. Zapatero reconoció que “no es fácil” anunciar este tipo de medidas y reclamó “un esfuerzo nacional y colectivo” para afrontar una situación que calificó de “seria”.

### ***Rajoy acusa a Zapatero de acometer un “gran recorte de derechos sociales”***

El líder del PP, Mariano Rajoy, acusó a Zapatero de acometer un “gran recorte de derechos sociales” y dijo que su “incapacidad” la van a pagar “todos los españoles, pero especialmente los pensiones, los empleados públicos y las futuras madres”. Todas las formaciones políticas criticaron la actuación del Gobierno, aunque los reproches más contundentes se produjeron desde las formaciones de izquierda. En este mismo sentido, se expresaron los sindicatos, que amenazan con un conflicto social. Por el contrario, los empresarios mostraron su satisfacción por los recortes, al igual que la UE y el FMI.

#### OPINIÓN

### ***Zapatero abandona su retórica para anunciar un ajuste necesario, justo y lógico (EL PAÍS)***

### ***Zapatero ha tenido que rectificar y deberá gestionar una durísima situación a la que ha contribuido (EL MUNDO)***

### ***Golpe al Estado del bienestar y desprestigio de España (ABC)***

## SUMARIO

### NACIONAL

***El Supremo reabre la causa contra Camps por los regalos de la 'trama Gürtel'***

***El juez Varela abre el juicio a Garzón mientras el CGPJ convoca un pleno para decidir su suspensión***

### ECONOMÍA

***La Bolsa sube un 0,8% tras conocerse el plan de ajuste del Gobierno***

***Bruselas pide controlar los presupuestos de los países antes de que sean aprobados por sus parlamentos***

### INTERNACIONAL

***Cameron y Clegg garantizan un Gobierno de coalición "fuerte y estable"***

### OPINIÓN

***Una rectificación tardía y necesaria para preservar el Estado del bienestar (EL PERIÓDICO)***

***Un ajuste sin precedentes que deja tocado a Zapatero (LA VANGUARDIA)***



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## ACTUALIDAD

### ZAPATERO ANUNCIA RECORTES EN EL GASTO SOCIAL PARA REDUCIR EL DÉFICIT

#### *Reduce un 5% el salario de los funcionarios y congela las pensiones*

El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, anunció ayer un duro plan de ajuste económico para reducir el déficit público, que incluye recortes en el gasto social. Reducción del 5% del salario de los empleados públicos, congelación de las pensiones, eliminación del *cheque-bebé*, rebajas en inversiones y ayuda al desarrollo y limitaciones en la ley de dependencia figuran en el catálogo de medidas anunciadas por el jefe del Ejecutivo.

Zapatero desglosó en el Congreso estas medidas para rebajar el gasto en 15.000 millones de euros entre este año y el próximo. “No es fácil para el Gobierno aprobar las medidas que les voy a anunciar”, reconoció Zapatero al poco de iniciar su intervención. A continuación reclamó “un esfuerzo nacional y colectivo” para afrontar una situación que calificó de “seria”, y ante la que los sacrificios propuestos resultan “imprescindibles”. Reconoció que el ajuste puede restar “algunas décimas” al crecimiento, y avanzó que el Ejecutivo revisará a la baja su previsión para 2011.

Zapatero dejó la puerta abierta a que en un futuro quienes más ganan hagan un mayor esfuerzo fiscal. Dijo estar dispuesto a hablar de esta cuestión, pero más adelante y con calma, ya que en la jornada de ayer lo que tocaba era reducir gasto.

#### *Rajoy acusa a Zapatero de acometer un “gran recorte de derechos sociales”*

El líder del PP, Mariano Rajoy, acusó a Zapatero de acometer un “gran recorte de derechos sociales” y dijo que su “incapacidad” la van a pagar “todos los españoles, pero especialmente los pensionistas, los empleados públicos y las futuras madres”. En este punto, exigió a Zapatero que “nunca más” vuelva a hablar en el Congreso sobre derechos sociales “ni a hablar sobre el PP en esta materia”. Rajoy reclamó un recorte “justo y equitativo” del déficit, que, en su opinión, no es el propuesto por el presidente y avanzó que su grupo no apoyará la congelación de las pensiones mientras no se reduzcan las subvenciones a los partidos, sindicatos y organizaciones empresariales.

El portavoz de CiU, **Josep Antoni Duran Lleida**, consideró que el Gobierno ha actuado “tarde” y “bajo la presión internacional”, si bien aseguró que estudiará las medidas con “sentido de Estado”. También criticaron con dureza la política del Gobierno PNV y Coalición Canaria, aunque mostraron su disposición a analizar las medidas.



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

13 de mayo de 2010

## ***Duras críticas desde la izquierda***

Más contundentes fueron las críticas desde la izquierda. **Joan Ridao**, de ERC, lamentó que el Gobierno “sólo sea fuerte con los débiles, pero débil con los fuertes”. “Se acabó el ZP social”, sentenció el diputado de Esquerra. **Joan Herrera**, de ICV, consideró “absolutamente insólito” que un Gobierno de izquierdas presente sólo medidas que afectan al gasto sin realizar una reforma fiscal y sin “tocar” a la banca. Herrera criticó que el Gobierno actúe al dictado de los mercados y los especuladores.

En los pasillos del Congreso, el diputado de IU, **Gaspar Llamazares**, advirtió de que los recortes anunciados provocarán una “fuerte contestación social”. Para el coordinador general de IU, **Cayo Lara**, “lógicamente” tendrá que haber movilizaciones ante una “situación injusta”. Para el líder de IU, no es la UE quien “marca” la política en España, sino el “terrorismo internacional financiero y especulativo”.

Desde el Gobierno, el ministro de Fomento, **José Blanco**, opinó, en declaraciones a TVE, que las medidas anunciadas por el presidente son “duras”, pero absolutamente necesarias “para anticipar la recuperación económica y volver a crear empleo”. Blanco no descartó nuevas medidas del Gobierno “para que aquellos que más tienen contribuyan solidariamente”. En esta línea, el titular de Interior, **Alfredo Pérez Rubalcaba**, afirmó que las medidas anunciadas para rebajar el déficit son “duras”, pero lo “exige la economía española”.

Según el ex vicepresidente y ex ministro de Economía y Hacienda **Pedro Solbes** se trata de “medidas valientes” que ayudarán a tranquilizar los mercados.

Mientras, el vicesecretario de Comunicación del PP, **Esteban González Pons**, adelantó anoche que su partido votará ‘no’ a la congelación de las pensiones anunciada por Zapatero, a quien reclamó que convoque elecciones anticipadas por su “cambio de política”.

## ***Los sindicatos amenazan con un conflicto social por un recorte que gusta a los empresarios***

Las reformas anunciadas por Zapatero no gustaron a los sindicatos UGT y CCOO, que advirtieron de la posibilidad de movilizaciones, aunque sin hablar explícitamente de huelga general. Sí lo hizo el sindicato CSI-CSIF, que convocó una huelga general en la Administración, pero sin especificar fecha. Por su parte, el presidente de este sindicato, **Domingo Fernández**, habló de acudir a los tribunales para frenar los planes del Gobierno.

El secretario general de UGT, **Cándido Méndez**, avanzó que “con toda probabilidad” se realizarán protestas en las próximas semanas, mientras que el líder de CCOO, **Ignacio Fernández Toxo**, añadió que las iniciativas merecen “una contestación masiva en la calle”.



13 de mayo de 2010



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

En el programa *59 segundos*, de TVE, Toxo opinó que el ajuste se plantea atendiendo a la presión del mercado financiero. “De los mismos que nos han conducido hasta aquí”, subrayó el líder de CCOO. Por su parte, Méndez avanzó que hoy trasladarán a Zapatero que están “en radical desacuerdo” con el paquete de medidas.

Por el contrario, la **CEOE** calificó de positivas las medidas de reducción del déficit anunciadas por Zapatero, pero lamentó que no se hubieran adoptado antes y que algunas de ellas impliquen una reducción del gasto en partidas que afectan directamente a la productividad de las empresas.

De igual modo, el **Banco Santander** celebró las medidas anunciadas por “concretas y cuantificables” y por ir “en la buena dirección para alcanzar el objetivo prioritario de reducir el déficit público”.

## ***La UE y el FMI aplauden los recortes***

El vicepresidente de la UE, **Joaquín Almunia**, calificó de “lógicas” las medidas adoptadas por el Gobierno. El comisario europeo consideró que estos esfuerzos son “estrictamente necesarios para frenar la presión que han ejercido los mercados sobre la deuda española”. Por su parte, el FMI estimó que las medidas de recorte son “el mejor camino para reforzar la confianza de los mercados. El director del departamento europeo de dicho organismo, **Marek Belfka**, calificó de “muy buenas” las medidas anunciadas por el Gobierno.

### ***Primera reducción de los sueldos públicos de la democracia***

La reducción del 5% de media de los salarios de los empleados públicos supondrá un ahorro para las arcas públicas de 2.400 millones en 2010, según las estimaciones del Gobierno. A este recorte se sumará la rebaja del 15% en los sueldos de los altos cargos y miembros del Gobierno y la congelación salarial en 2011.

Por lo que respecta a las pensiones, se congelarán en 2011. No se verán afectadas las pensiones mínimas, ni las no contributivas. Además, los nacimientos y adopciones que se produzcan a partir del 1 de enero de 2011 no se beneficiarán de los 2.500 euros del conocido como *cheque-bebé*.

Asimismo, el Gobierno prevé que las autonomías aporten un recorte del gasto de 1.200 millones de euros. Las comunidades del PP criticaron las medidas pero no aclararon cuál será su respuesta. Al respecto, el consejero de Economía y Hacienda de Madrid, **Antonio Beteta**, apoyó la reducción de salarios de los funcionarios, pero criticó que Zapatero no hablara de “reformas estructurales” ni de una reducción de su Gobierno. Mientras, la Generalitat de Cataluña expresó su apoyo a los recortes, porque, según el *conseller* de Economía, **Antoni Castells**, van “en la buena dirección”.

13 de mayo de 2010

El líder del PP, **Mariano Rajoy**, propuso ayer en el pleno del Congreso una serie de medidas para reducir el déficit público entre las que se encuentra la supresión de varios Ministerios. En concreto, la supresión de la vicepresidencia tercera y de los Ministerios de Igualdad y Vivienda. También abogó por la integración de los Ministerios de Educación y Cultura y de Trabajo y Sanidad.

## **Los diarios resaltan que Zapatero rectifica su política económica**

El análisis de los recortes anunciados por el presidente del Gobierno y su valoración política acaparan numerosas páginas de las ediciones de los diarios, que coinciden en destacar el cambio de rumbo de la política económica del Ejecutivo.

“Zapatero sacrifica su política social”, titula en primera a toda página **EL PAÍS**. A continuación, el diario señala que el presidente “cambió ayer de piel para sacrificar parte de sus principios fundamentales en defensa del mantenimiento de prestaciones sociales en tiempos de crisis”. Para **EL PAÍS**, “el Gobierno acomete el ajuste más duro de la historia reciente”. El periódico habla de “un recorte de sueldos públicos sin precedentes” y resalta que se trata de la “primera rebaja salarial de la democracia”.

**EL PAÍS** destaca, asimismo, que “el recorte español está a la altura de los más drásticos de Europa”. También refleja que Obama animó a Zapatero “a tomar las medidas que la situación requiere”. La Administración de EEUU negó ayer presiones a España por la política económica y consideró “exagerada” la interpretación de la llamada a Zapatero.

**EL MUNDO** acude a un título cinematográfico, “El final de la escapada”, para definir la situación. El diario añade que “Zapatero rectifica ahora su política económica imponiendo el mayor recorte social de la Democracia”. Según este diario, “el debate de ayer pasará a ser el más amargo” de Zapatero. **EL MUNDO** publica un sondeo de *Sigma 2*, que refleja la mayoría está contra la congelación de las pensiones pero a favor del recorte de los funcionarios.

**ABC** subraya que “Zapatero ejecuta un dramático recorte social” tras verse “obligado a rectificar”. Además, el diario avanza que “en breve” habrá subida de impuestos. Para este diario, “Zapatero se traiciona y golpea los pilares del Estado del bienestar” tras realizar “el mayor recorte social de la democracia”. En este punto, el diario dice que “el plan de ahorro se ceba con los sectores más desfavorecidos de la sociedad”.

“Zapatero rectifica”, titula **LA VANGUARDIA**, que refleja que “el presidente corrige su política económica y presenta un plan de austeridad sin precedentes”. En estos términos lo expresa también **EL CORREO**: “Ajuste sin precedentes”. A continuación, el diario vasco dice que “Zapatero sacrifica a pensionistas y funcionarios”. También **LA VANGUARDIA** indica que “los funcionarios se llevan la peor parte del ajuste”.



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

actualidad

13 de mayo de 2010

“Al final.. tijeretazo”, resume **EL PERIÓDICO**, que señala que “Zapatero renuncia a una parte del gasto social de su mandato acuciado por las exigencias europeas sobre el déficit”. En parecidos términos, **PÚBLICO** dice que “Zapatero mete la tijera al gasto social”. Un “tijeretazo social” que, según este diario, viene impuesto por los mercados.

**LA RAZÓN** abunda en el volumen del ajuste: “Zapatero impone el mayor recorte social de la historia”. “Recorte a la griega”, lo define en páginas interiores, donde dice que “Zapatero vira” su política económica.

**CINCO DÍAS** también resalta “el tijeretazo” de Zapatero, mientras que **EL ECONOMISTA** señala que el presidente “ataca la crisis por primera vez, pero elude las grandes reformas”.

*EL PAÍS 1,10-25/EL MUNDO 1,4-14/ABC 1,16-27/EL PERIÓDICO 1,2-10/LA VANGUARDIA 1,10,13,60-65/LA RAZÓN 1,16-23/PÚBLICO 1,2-10/EL CORREO 1,36-41/CINCO DÍAS 1,32-36/EL ECONOMISTA 1,6-15/AGENCIAS*

## **EL SUPREMO REABRE LA CAUSA CONTRA CAMPS POR LOS REGALOS DE LA ‘TRAMA GÜRTEL’**

El Tribunal Supremo ordenó ayer al Tribunal Superior de Justicia de Valencia que siga investigando la parte del *caso Gürtel* que afecta al presidente de esa comunidad, Francisco Camps, y otros altos cargos de la Administración y del PP valenciano por recibir regalos de la trama. La Sala de lo Penal del Supremo ha estimado por unanimidad el recurso del Ministerio Fiscal y del PSPV-PSOE contra el auto del Tribunal valenciano que archivó la causa. Así se reabre la causa y se devuelve la actuaciones al magistrado instructor, José Flors, que deberá continuar la tramitación de ésta contra Camps; el ex secretario general del PP valenciano Ricardo Costa; el ex vicepresidente del Gobierno valenciano Víctor Campos, y el ex jefe de gabinete de la Consejería de Turismo Rafael Betoret, los cuales recibieron regalos de prendas de vestir de Orange Market, cuyo presidente era Álvaro Pérez.

**Francisco Camps** reunió ayer de urgencia a la Junta Directiva Regional del PP tras conocer la decisión del Supremo y dijo sentirse como “Juan sin miedo” porque “todo es mentira” y los informes son “tendenciosos para generar la sombra de la duda sobre la Administración valenciana”. “No puede haber juicio porque no hay nada de nada”, enfatizó. Camps agradeció el apoyo del líder del PP, Mariano Rajoy, y anunció su voluntad de presentarse a la reelección.

El vicesecretario de Comunicación del PP, **Esteban González Pons**, reiteró anoche en *TVE* que Camps “es el candidato” de su partido a la Presidencia de la Generalitat y subrayó que cuenta con “la confianza del PP de toda España”.

*EL PAÍS 1, 26, 27/EL MUNDO 1, 16, 17/ABC 1, 28, 29/EL PERIÓDICO 26, 27/LA VANGUARDIA 15/LA RAZÓN 1, 27, 28/PÚBLICO 1, 20-22/CINCO DÍAS 2/EL ECONOMISTA 39/AGENCIAS*



13 de mayo de 2010

## **EL JUEZ VARELA ABRE EL JUICIO A GARZÓN MIENTRAS EL CGPJ CONVOCA UN PLENO PARA DECIDIR SU SUSPENSIÓN**

El juez del Tribunal Supremo Luciano Varela decretó ayer la apertura del juicio oral contra el juez de la Audiencia Nacional Baltasar Garzón por su investigación de los crímenes del franquismo. La decisión fue notificada al Consejo General del Poder Judicial, donde siete vocales del sector conservador forzaron la convocatoria de un pleno extraordinario para decidir sobre su suspensión, que, de darse, impediría que Garzón se fuese al Tribunal Penal Internacional de La Haya como asesor interno de la Fiscalía de esa corte, tal y como solicitó. La Comisión permanente del CGPJ dio curso al escrito de Garzón solicitando su marcha y pidió cuatro informes: uno al fiscal de TPI, Luis Moreno Ocampo, otro a Exteriores y dos a la inspección y al servicio de personal judicial.

*EL PAÍS* considera que la actuación de Varela, tras la solicitud de Garzón de que le permitan ir al TPI, “más parece un contraataque que la actuación de un juez imparcial”. Según *EL PERIÓDICO*, Varela y el CGPJ “torpedean el plan de Garzón de exiliarse a La Haya”. El auto, según *PÚBLICO* “amenaza los planes de Garzón”. *ABC* apunta que la marcha de Garzón “se complica”. *EL MUNDO* habla de una “maniobra” de consejeros del CGPJ propuestos por el PSOE para anticipar el traslado del juez a La Haya, mientras que *LA RAZÓN* considera que el CGPJ “sortea la maniobra de Garzón y le suspenderá mañana”.

*EL PAÍS* 1, 28, 29/*EL MUNDO* 1, 18/*ABC* 1, 30/*EL PERIÓDICO* 28/*LA VANGUARDIA* 17/*LA RAZÓN* 1, 24, 25/*PÚBLICO* 1, 24, 25/*EL CORREO* 26/*EL ECONOMISTA* 39

## **CAMERON Y CLEGG GARANTIZAN UN GOBIERNO DE COALICIÓN “FUERTE Y ESTABLE”**

El primer ministro británico, David Cameron, compareció ayer ante la prensa acompañado de Nick Clegg, *número dos* en el nuevo Ejecutivo, para presentar su nuevo Gobierno de coalición, el primero que se forma en 65 años. Ambos líderes insistieron en que el pacto alcanzado tras cinco días de negociaciones proporcionará a la nación un Gobierno sólido fuerte y estable, en el que se trabajará de forma constructiva y aparcando las diferencias entre conservadores y liberales.

“Tenemos no sólo un nuevo Gobierno, sino una nueva política en la que el interés nacional está por encima del de los partidos”, dijo **Cameron**. Para **Clegg**, se trata de “un nuevo tipo de Gobierno, radical, reformador, que necesita ser una fuente de estabilidad y tranquilidad en estos tiempos inciertos”. Además de Clegg como viceprimer ministro, los liberales obtienen las carteras de Comercio, Medio Ambiente, Tesoro y el ministerio para Escocia.

Por otro lado, David Miliband se postula como candidato para el liderazgo del partido Laborista, tras la dimisión de Gordon Brown.

*EL PAÍS* 2-4/*EL MUNDO* 30-32/*ABC* 32-35/*EL PERIÓDICO* 18, 19/*LA VANGUARDIA* 3, 4/*LA RAZÓN* 30, 31/*PÚBLICO* 16, 17/*CINCO DÍAS* 38/*EL ECONOMISTA* 40



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

actualidad

## Y ADEMÁS...

13 de mayo de 2010

### NACIONAL

- El Departamento de Interior vaso activa la web y el teléfono para que los ciudadanos aportan pistas sobre ETA (*EL CORREO 22,23*)
- Belfast revocará la libertad condicional de De Juana (*EL PAÍS 30/EL MUNDO 21*)
- España Invoca el 0,7% para estar en la Comisión de Derechos Humanos (*EL PAÍS 30*)
- Zapatero exige a Cataluña menos ruido sobre la renovación del Constitucional (*LA VANGUARDIA 18*) Cataluña propondrá que la ley impida al Constitucional juzgar el Estatut (*PÚBLICO 23*) El tripartito y CiU encallan en la vía para reformar el TC (*EL PERIÓDICO 29*)
- El fiscal de los vuelos de la CIA sólo detecta falsedad documental (*EL MUNDO 23*)

### INTERNACIONAL

- Un coche bomba causa al menos siete muertos en el barrio chií de Ciudad Sadr, en Bagdad (Agencias)
- Obama y Karzai refuerzan su pacto contra los talibanes (Todos)
- Un niño sobrevive a un accidente de avión en Libia en el que murieron un centenar de personas (Todos)
- Artistas españoles acusan a la “diplomacia silenciosa” de amparar a la dictadura cubana (Todos)



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## OPINIÓN

### **ZAPATERO ABANDONA SU RETÓRICA PARA ANUNCIAR UN AJUSTE NECESARIO, JUSTO Y LÓGICO**

"El presidente Zapatero presentó ayer un recorte del gasto público que supone el mayor y más radical cambio de rumbo económico llevado a cabo por un gobierno democrático en España". "La extrema gravedad de la situación lo requería. Como también exigía la dureza de las medidas anunciadas". El discurso estuvo "a la altura de las circunstancias. Lo que, en sentido contrario, implica que no lo ha estado durante los dos últimos años". "Zapatero se desmintió a sí mismo con más contundencia que sus críticos, completando un giro copernicano en la plasmación de los principios ideológicos". "Ninguna de las medidas es injusta ni ilógica". "Los agentes sociales, en especial los sindicatos, no deberían enturbiar el ajuste con suspensión de negociaciones, huelgas y protestas". "Tampoco el PP puede desentenderse del esfuerzo".

*EL PAÍS 1, 38. Editorial*

### **ZAPATERO HA TENIDO QUE RECTIFICAR Y DEBERÁ GESTIONAR UNA DURÍSIMA SITUACIÓN A LA QUE HA CONTRIBUIDO**

"La sesión parlamentaria de ayer permanecerá en la memoria como una jornada histórica: ningún gobernante democrático desde la Transición había asumido una rectificación en su política como la que protagonizó Zapatero". "Si un Gobierno del PP se hubiera atrevido a sacar adelante unas iniciativas similares, no es exagerado afirmar que España habría ardidido por los cuatro costados". "Dicho esto, hay que reconocer que ajustes como los anunciados son, en buena parte, necesarios e inevitables en una situación de profunda crisis". "Sería muy conveniente una nueva reunión entre Zapatero y Rajoy para afinar estas medidas y pactar nuevos recortes". "Zapatero ha reaccionado demasiado tarde y eso va a tener un enorme coste político para él". "Zapatero ha llegado al final de su escapada". "Ahora le toca gestionar una durísima situación que él ha contribuido a crear con su irresponsabilidad".

*EL MUNDO 3. Editorial*

### **GOLPE AL ESTADO DEL BIENESTAR Y DESPRESTIGIO DE ESPAÑA**

El plan anunciado ayer por el presidente "dejó en el tintero una medida inaplazable, de carácter político: su dimisión y la convocatoria de elecciones anticipadas". "Lo sucedido en los últimos días significa su inhabilitación como responsable de la política nacional". "La gravedad de nuestra situación se mide por la secuencia de injerencias directas". "Mientras que la crisis griega es un problema esencialmente griego, la crisis española es un problema europeo, agravado por la soberbia del presidente del Gobierno". "En sólo tres días, Zapatero se ha anulado a sí mismo como responsable de la gobernación de España, no por haber tomado medidas duras contra la crisis, sino por haberlo hecho tarde, mal y empujado por la presión internacional". "Su discurso es el de un portavoz de Bruselas, no del presidente del Gobierno de España". "El desprestigio de España es absoluto y será a muy largo plazo".

*ABC 1, 4. Editorial*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

13 de mayo de 2010

## **UN RECTIFICACIÓN TARDÍA Y NECESARIA PARA PRESERVAR EL ESTADO DEL BIENESTAR**

"Tienen su razón los que sostienen que el nuevo recorte presupuestario es una rectificación". "Zapatero minusvaloró, durante gran parte de 2009, los efectos de la crisis". "Hubo exceso de confianza. El Gobierno ha sido lento y ha dilatado los plazos, no sólo en el déficit, sino también en las reformas, empezando por la laboral". "No somos el único país que debe cambiar el rumbo. Adaptarse a lo que pide el sistema económico mundial es razonable". "Zapatero debería haber actuado antes. Improvisa, aunque también lo hacen la UE y la mayoría de los gobiernos". "Es un ajuste duro, pero no destruye el Estado del bienestar". "El Gobierno debe explicar que mantener los logros sociales exige saber adaptarlos a las circunstancias. Y que el fin de la cirugía no es liquidar, sino preservar".

*EL PERIÓDICO 12. Editorial*

## **UN AJUSTE SIN PRECEDENTES QUE DEJA TOCADO A ZAPATERO**

Zapatero anunció ayer un 'duro ajuste' económico. Dicho ajuste, "el más notable que se ha registrado en la democracia española, contradice frontalmente la política social que Zapatero ha enarbolado". "Las presiones de la Comisión Europea se han impuesto, como a la postre acaba imponiéndose siempre la realidad". "La sesión de ayer marca un antes y un después para la economía y para la política española. Nada será ya igual en un país que, debido a la resistencia de Zapatero a actuar hasta ahora con valentía y determinación, se ha visto finalmente abocado a tomar decisiones acaso más drásticas que las que nunca quiso imaginar". "La figura de Zapatero ha quedado muy tocada, paradójicamente cuando acomete medidas realistas". Para la oposición "es el momento de arrimar el hombro".

*LA VANGUARDIA 20. Editorial*

## **Unos recortes necesarios, pero no suficientes**

"Sería una incongruencia no valorar positivamente las medidas de austeridad" anunciadas ayer por el presidente del Gobierno durante "la sesión parlamentaria más trascendente de esta legislatura". "Es de justicia reconocer que Zapatero no ha rehuído el desafío y que ha concretado en parte la dimensión del sacrificio". "Zapatero ha dado un giro de 180 grados y abandona la demagogia populista basada en el gasto público y la subvención". "Pero si quiere que las cuentas le cuadren, no debe sacrificar las partidas dedicadas a infraestructuras ni subir más los impuestos". "Si no se considerase con las fuerzas necesarias para llevar hasta el final del plan de ajuste, lo coherente sería que convocara elecciones anticipadas".

*LA RAZÓN 9. Editorial*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

13 de mayo de 2010

## ***Un ajuste obligado pero tardío***

"Si algo venía caracterizando la gestión de la crisis por parte del presidente era su renuencia a admitirla primero y, después, sus reticencias a adoptar medidas o reformas que pudieran incomodar su reiterado compromiso de que el combate de la recesión no afectaría ni a los derechos sociales ni al Estado del bienestar". "Su comparecencia de ayer ha marcado un punto de inflexión". "La preocupación transmitida tanto por los líderes de la eurozona como por el propio Obama parecen haber resultado definitivas para persuadirle de la conveniencia de un ajuste que afectará singularmente a funcionarios y preceptores de subsidios". "Pero su tardanza en asumir lo inevitable amenaza ahora con retraer de nuevo el consumo".

*EL CORREO 28. Editorial*

## ***Tras la cirugía fiscal, reformas de verdad***

El presidente del Gobierno "bajó ayer al ruedo de la realidad y anunció una serie de medidas impensables hace menos de una semana, y negadas durante dos largos años de crisis". "Zapatero detalló ayer una escrupulosa y valiente operación de cirugía fiscal". "El Gobierno ha hecho parte del esfuerzo fiscal que socios comunitarios y mercados consideran necesario". "Si será o no suficiente los veremos en las próximas semanas". "Ahora sólo falta que el Gobierno remate la faena que ayer comenzó". "Ahora debe hacer las reformas que la doctrina le apunta, y con la profundidad mínima exigible, y no con la superficialidad que hasta ahora se ha anunciado".

*CINCO DÍAS 20. Editorial*

## ***Un paso importante, pero queda mucho por hacer***

"Donde Zapatero había dicho digo, la UE le dijo Diego... y en sólo tres días el presidente se ha visto obligado a embarcarse en la política de ajustes que siempre rehusó". "La caída del caballo ha sucedido en Bruselas". "Ahora que por fin lo hace, debemos celebrar su conversión". "Zapatero ha dado un paso muy importante en la línea correcta". "En su conjunto, el plan que ha presentado representa sólo un grupo de soluciones pasajeras". "Queda mucho trabajo por hacer sobre la esencia de las dificultades: la diferencia entre lo que el Estado da y lo que éste ingresa". "En lugar de cuestionar por sistema, el PP debería apoyar ahora este programa".

*EL ECONOMISTA 3. Editorial*

**Sacrificios estériles** (*EL PAÍS 15. C. Méndez*) "Estamos ante una situación muy seria". "Estamos ante una quiebra en el discurso político del Gobierno, que tendrá consecuencias en el escenario de las relaciones y la interlocución con los sindicatos, porque está en riesgo la recuperación económica, porque el recorte del 5% en la retribución de los funcionarios supone la ruptura de acuerdos firmados". "Se ha abierto un conflicto social que tendrá una expresión serena, reflexiva, responsable, pero también clara y contundente".



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

13 de mayo de 2010



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

**Mercado versus democracia** (*EL PAÍS 15. I. Fernández Toxo*) Las medidas anunciadas por el presidente "merecen el máximo rechazo social". "Son injustas y antieconómicas y van a deprimir aún más la economía". No renunciamos al diálogo social, a concretar las reformas necesarias con el Gobierno y las organizaciones empresariales para reformar el mercado laboral o abordar el futuro de los sistemas de protección social". "Pero rechazamos las medidas de ajuste anunciadas" y "trabajaremos conjuntamente con UGT para responder".

**El euro venció al populismo** (*EL MUNDO 8. L. de Guindos*) "Se ha dado un primer paso, que siempre es el más difícil. Lo que necesitamos ahora, tras el baño de realismo que hemos padecido, es definir un plan coherente e integrado para que España vuelva a recuperar la confianza y la capacidad de crecimiento futuro".

**Lo que queda de legislatura** (*EL MUNDO 9. J. Sevilla*) "Cuando hay fiebre alta, hay que bajarla. "Pero debe combatirse, a la vez, la infección que la provoca". "Las medidas de ayer son necesarias, una vez llegados a este punto, pero no son suficientes". "La solución permanente no puede estar en recortar sueldos públicos y congelar pensiones, sino en reformar la Administración".

**El problema económico y su solución** (*ABC 3. J. Velarde Fuertes*) "Las consecuencias de la penosa situación financiera española abarcan puntos fundamentales de la coyuntura económica mundial". "Esto es lo que explica lo que ha sucedido en reuniones, conferencias, llamadas telefónicas, que culminaron con la decisión española del 12 de mayo de 2010".

**La hora de la resaca** (*LA VANGUARDIA 2. J. Antich*) "Las medidas adoptadas deben ayudar a aliviar la imagen de inacción y de descrédito en el extranjero. Algunos clichés han caído y, al fin, parece que el Gobierno también gobierna".

## **CAMPS NO TENDRÁ FORMA DE ELUDIR SI LOS TRAJES BUSCABAN CONDICIONAR DECISIONES SOBRE CONTRATOS**

El Tribunal Supremo ha devuelto al presidente de la Generalitat valenciana, Francisco Camps, y a otros tres cargos públicos del PP la condición de imputados, al ordenar que se reabra la causa por cohecho pasivo impropio en relación con los trajes con que fueron obsequiadas por la trama *Gürtel*. "El Supremo cierra así una vía de ejercicio del poder que el Tribunal Superior de Justicia valenciano, presidido por el 'más que amigo' de Camps, había abierto en una insólita y por ende sospechosa interpretación de esa figura delictiva". "La decisión del Supremo sitúa a Camps a un paso de sentarse en el banquillo". "Por una y otra vía, sea en Madrid o en Valencia, no habrá modo de eludir la cuestión: si esos trajes regalados y aceptados buscaban condicionar decisiones sobre esos contratos". A Camps se le puede complicar más la situación, complicándosela a su vez a Rajoy".

*EL PAÍS 38. Editorial*

13 de mayo de 2010

**Camps debe asumir su responsabilidad política y Rajoy obligarle si no lo hace** (*EL MUNDO 3. Suelto*) "El presidente de la Generalitat sí debe asumir su responsabilidad política por, al menos, haber contribuido al enriquecimiento ilícito de una trama empresarial corrupta". "La reapertura del proceso pone también en una situación difícil a Mariano Rajoy, firme defensor de Camps".

**Francisco Camps no está imputado** (*LA RAZÓN 9. Suelto*) "El caso regresa al estado anterior al archivo de la causa, en el que Camps no estaba imputado". "El PSOE, que se apresura a enterrar muertos con buena salud, se empeña en condenar a quien no está imputado".

### ***La anormalidad procesal contra Garzón acentúa la sensación de que priman los intereses sobre la Justicia***

La apertura de juicio oral contra el juez Baltasar Garzón ordenada ayer por el magistrado Luciano Varela culmina la primera fase del procedimiento abierto por presunta prevaricación en la causa por los crímenes del franquismo. "La urgencia del juez instructor y del CGPJ en los últimos trámites para evitar el traslado de Garzón a La Haya, y la propia maniobra del juez para intentar eludir la suspensión cautelar, acentúan una sensación de anormalidad procesal que deslegitima la actuación de las diferentes partes por el hecho de que primen sobre la Justicia intereses y cuentas personales pendientes".

*EL CORREO 28. Editorial*

**Garzón en el banquillo, la Fiscalía en su sitio y el CGPJ ante su obligación** (*EL MUNDO 3. Suelto*) "El clarificador auto del instructor Varela pone en su sitio al fiscal, que ha sostenido en esta causa la tesis estrambótica y peligrosa de que tiene el monopolio de la acusación".

**Intensas maniobras para salvar a Garzón** (*LA RAZÓN 9. Suelto*) "Que se burle a la Justicia desde el Poder Judicial no parece muy edificante".

### **Y ADEMÁS...**

- **Cameron y Clegg: la solución más lógica** (*LA RAZÓN 9. Suelto*) "Los viejos rivales, ahora colegas, tienen ante sí una grave crisis económica, la reforma electoral y la lucha contra la inmigración ilegal". "Grandes desafíos para el primer gabinete de coalición en tiempos de paz. Es la solución más lógica y respetuosa con la voluntad popular".



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## ECONOMÍA

### LA BOLSA SUBE UN 0,8% TRAS CONOCERSE EL PLAN DE AJUSTE DEL GOBIERNO

La Bolsa recibió ayer con una leve subida el plan de ajuste presentado por el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, en el Congreso. El Ibex 35 comenzó la jornada con retrocesos, aunque cuando se conoció las medidas adoptadas por el Ejecutivo llegó a repuntar hasta superar el 2%. Finalmente, las ganancias se moderaron a lo largo de la sesión, y el Ibex 35 cerró con un tímido avance del 0,8%, hasta alcanzar los 10.090 puntos. La subida de la bolsa española estuvo en consonancia con el resto de los mercados europeos: París ganó el 1,1%; Londres, el 0,9% y Fráncfort, el 2,4%.

La Bolsa de Nueva York cerró con ganancias: el Dow Jones subió el 1,38%, finalizando en los 10.879,06 puntos, mientras que el tecnológico Nasdaq avanzó el 2,09%, hasta los 2.425,02 puntos.

*EL PAÍS* apunta que la Bolsa se “disparó” al inicio de la jornada, aunque al final se “moderó”. *EL MUNDO* apunta que Zapatero “calma” a los mercados”, mientras que *ABC* señala que la Bolsa repunta “pero no consigue despejar la incertidumbre”. Para *LA VANGUARDIA* la Bolsa “da una tregua a España”. “Zapatero cotiza en Bolsa”, titula *EL PERIÓDICO*. *CINCO DÍAS* habla de una “fría subida”, mientras que *EL ECONOMISTA* apunta que el mercado concedió un “aprobado ramplón” a las medidas aprobadas.

*EL PAÍS* 25/*EL MUNDO* 38/*ABC* 26/*EL PERIÓDICO* 57/*LA VANGUARDIA* 66/*PÚBLICO* 9/*CINCO DÍAS* 1, 24, 25/*EL ECONOMISTA* 8, 9/*AGENCIAS*

### BRUSELAS PIDE CONTROLAR LOS PRESUPUESTOS DE LOS PAÍSES ANTES DE QUE SEAN APROBADOS POR SUS PARLAMENTOS

La Comisión Europea presentó ayer una propuesta para reforzar el Gobierno económico de la zona euro y que pasa por dar más poder al Pacto de Estabilidad, vigilando, además del déficit, la deuda y poniendo sanciones a los países incumplidores. Asimismo, los países deberán enviar a Bruselas los proyectos de Presupuestos para su discusión y, en su caso, corrección, antes de que sean aprobados por sus respectivos Parlamentos. El presidente de la Comisión, **José Manuel Durao Barroso**, estima que “una mayor coordinación de las políticas fiscales y de las reformas a nivel europeo ayudará a los países a alcanzar los objetivos comunes y a adaptarse a los cambios de una manera más eficaz”. El comisario de Asuntos Económicos, **Olli Rehn**, insistió en que “tenemos que afilar nuestros dientes y acelerar los pasos en el proceso de déficit excesivo”, en relación al expediente que abre la UE cuando un Estado supera los máximos recomendados. Las propuestas serán debatidas por el Ecofin la próxima semana. Suecia y Gran Bretaña ya mostraron su rechazo.



13 de mayo de 2010

En la misma línea, el presidente del Banco Central Europeo (BCE), **Jean-Claude Trichet**, consideró importante reforzar la vigilancia de las políticas presupuestarias de los estados.

Por otro lado, La Comisión Europea aprobó ayer recomendar al Ecofin que dé su visto bueno a la entrada de Estonia en el euro desde enero de 2011.

*EL MUNDO 39/ABC 44/EL PERIÓDICO 50/LA VANGUARDIA 65/LA RAZÓN 44/PÚBLICO 9/CINCO DÍAS 37*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## **LA ZONA EURO CRECE UN 0,2% MIENTRAS ESPAÑA CONFIRMA EL FIN DE LA RECESIÓN**

La oficina de estadística de europea, Eurostat, publicó ayer sus estimaciones según las cuales el PIB de la zona euro creció un 0,2% entre enero y marzo respecto al trimestre anterior, y anota la misma subida para el conjunto de la Unión Europea. Alemania tuvo un crecimiento del 0,2%, mientras que Francia subió el 0,1% e Italia el 0,5%. Portugal registró un aumento del 1%, superior al esperado. España anotó una subida del 0,1%.

Mientras, el Instituto Nacional de Estadística (INE) confirmó ayer que el PIB español creció un 0,1% en el primer trimestre del año, lo que confirma la salida de la recesión tras 21 meses de caídas ininterrumpidas. La tasa interanual sigue aún en terreno negativo (-1,3%). El INE vincula la evolución del PIB a “una contribución menos negativa de la demanda nacional” y a “la aportación positiva del sector exterior”

*EL PAÍS 32/EL MUNDO 39/ABC 44/LA RAZÓN 44/PÚBLICO 27/CINCO DÍAS 37/EL ECONOMISTA 37*

### **Y ADEMÁS...**

- Las empresas familiares piden a Díaz Ferrán que abandone la CEOE (Todos)
- Sáenz niega una conspiración de los mercados contra España (*EL PERIÓDICO 51*)
- La Audiencia Nacional avala a Aena frente a los controladores (Todos)
- El fiscal critica la “corrupción y suciedad” de la trama de Hacienda (*EL PAÍS 34. EL PERIÓDICO 52*)
- La CNC acusa a las eléctricas de pactos para impedir la competencia (*CINCO DÍAS 3, 4*)
- Salgado aprueba los estatutos de Caja Navarra, que serán la guía para despolitizar los órganos de gobierno de este sector (*ABC 43*)
- El Fondo de Garantía de las cajas se queda el aeropuerto de Ciudad Real (*ABC 45*)
- Almunia alienta a las cajas a utilizar el FROB y “no perder el tiempo” (*ABC 45*)
- Alemania exige presidir el BCE por su apoyo al euro (*EL PAÍS 32*)
- EEUU investiga a Morgan Stanley por posible fraude en hipotecas (Todos)

El petróleo *Texas* baja el 0,94% y cierra a 75,65 dólares el barril; el *Brent* sube el 0,88% y se sitúa en 81,20 dólares (Agencias)